

# L'UNION MEDICALE

## DU CANADA

Revue Medico-chirurgicale paraissant tous les mois.

RÉDACTEUR : DR. GEORGE GRENIER.

Vol. III.

DECEMBRE 1874.

No. 12.

### TRAVAUX ORIGINAUX.

#### EXTRAITS DU DISCOURS D'OUVERTURE

Prononcé à l'inauguration de l'année Académique 1874-75 à l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal, par A. T. BROSSEAU, M. D., professeur de Botanique et de Médecine Opératoire, Chirurgien de l'Hôtel-Dieu, etc.

(Suite et fin.)

M. le Président, Messieurs,

Nous rencontrons dans notre siècle deux différents types de médecins. L'un est honnête et consciencieux, possède toute la science nécessaire à l'exercice de sa profession ; travailleur infatigable, il puise à toutes les sources du savoir, et malgré ses vastes connaissances, il est humble, et ne craint pas d'avouer que les ressources de son art sont limitées, il cherche à interpréter la nature, à la *guider*, sans avoir de prétention à l'infaillibilité médicale ; en un mot il est prudent et réservé, comme le sont du reste tous les hommes sages et instruits.

L'autre veut acquérir une clientèle non pas par son savoir et ses capacités, mais par une vaine prétention et par son audace.

D'année en année, il promène le maigre bagage scientifique qui lui a permis, non sans difficulté, d'obtenir un diplôme.

Il ne s'inquiète pas des progrès de la science, il ne consulte jamais ses livres, toute sa préoccupation est de faire croire aux autres qu'il est habile, qu'il réussit, qu'il a droit à une clientèle nombreuse, que ceux qui l'emploient sont fort heureux d'avoir ses services, car il est bien supérieur à la généralité de ses confrères.